
平成２９年１１月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成29年11月22日（水）午前９時００分～午前１０時４５分 

場    所：基山町役場 ２０１会議室 

出席委員：教育委員（4人） ： 田口委員、中島委員、松隈委員、津川委員、 

教育長 ： 大串教育長 

事務局（3人） ： 井上課長、佐藤係長、江島指導主事 

欠席委員：0人 

傍 聴 者：0人 

 

１．開 会 

 委員代表  １１月の後半に入り寒くなってきた。秋も深まり観光シーズとなり大興善寺にも

多くの人が来られています。ロードレース､ふれあいフェスタと続き、フェスタの劇

「八ツ並の姫」も仕上げに入っているようです。 

      インフルエンザも流行しているようで、気を配りながら指導をお願いします。 

      １１月の定例教育委員会を始めます。教育長より報告をお願いします。 

 

 

２．教育長報告 

 １ 県教委より 

 （１）管理職２次選考について 

    ・校長・副校長 ７６名（うち女性17名） 

    ・教頭    １２０名（ 〃  33名） 

    ・主幹教諭    ８名（ 〃   1名） 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 （２）応募指名制度の申請状況 

   ・支援対象校決定数  小70校 中35校 義務3校 計108校 

     若基小学校、基山中学校が対象 

   ・転任希望教員申請数 小56名 中23名 義務3名 計  82名 

   ・個々の教員の熱意や創意工夫を教育課題の解決に役立てるため、教員の応募指名制度 

     （ＦＡ制度）を活用する。 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 



 （３）教育委員会表彰 

     ・現職校長14名（小1、中7、県立6） 

    教育長表彰 

     ・小15名（指導2、教諭10、養護1、事務1、栄養1） 

     ・中10名（養主1、指導1、教諭7、養護1） 

      ＊基山中の池田教諭と横田教諭が表彰 

     ・県立15名  ･学校･団体（小1、県立1） 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 （４）人事委員会勧告の概要 

    ・月例給の改訂はなし 

    ・期末・勤勉手当は引き上げ。支給月数0.10月引き上げ 

      （4.30月分→4.40月分） 

 

   －意見等－ 

    ⇒人事院勧告どおり改定を行い、年内支給か１月支給になるのでは 

 

 （５）小中学校教職員の2地域・3地区異動経験者数について【Ｐ1】 

    ・教員の異動に当たっては２地域３地区を徹底していく。 

    ・管理職になる条件（長崎、鹿児島等は離島に異動） 

 

   －意見等－ 

    ・一番のメリットはなんですか？ 

     ⇒県の教育レベルの標準化（かたよらないように） 

      佐賀県内の子供を知ってもらいたい 

      教育文化、風土を理解する 

    ・他の地域には地域性があり、先生の負担にならないように 

     ⇒メンタル面もあり、新任の先生は出身地に配置されている 

 

 ２ 基山町教育委員会報告・協議 

 （１）小中学校の現況報告 

    ・11/4 第３７回基山町青少年健全育成町民大会が開催された 

    ・11/8 第３４回鳥栖・基山地区 小中学校音楽祭 

    ・11/18～19 対馬交流事業 

   ⅰ）基山小 

    ・10/27活用力向上授業（横溝教諭） 

    ・11/13活用力向上授業（吉良教諭） 

    ・11/20鳥栖基山研究授業（馬場教諭） 



    ・日本語指導の先生が産休のため交代する 

   ⅱ）若基小 

    ・10/30 学校訪問 

    ・11/8 算数の公開授業（藤吉先生） 

    ・11/16 若きっ子集会 

   ⅲ）基山中 

    ・10/28 文化祭 

    ・11/10 活用力向上授業（原口教諭、城島教諭） 

    ・11/28 子ども議会発表 

    ・11/3～ 佐賀県プロ野球県人会ドリーム争奪中学生軟式野球大会で優勝 

   【教育長表彰】 

    ・池田直子(52)技術・家庭 

    ・横田建二(50)社会 

 

   －意見等－ 

    ⇒野球部は３月に長崎で開催される九州大会に出場予定 

 

 （２）平成２９年度対馬交流事業について 

    ・参加者  小学生１１名  中学生１４名 

    ・今後については、どういった交流をするのか対馬との協議が必要 

 

   －意見等－ 

    ⇒クイズラリーが行われ、８問中、基山の５チームが満点 

    ⇒特別史跡金田城跡は1350年が経過した遺跡 

    ⇒石材と積み方が異なる石垣が残されている 

 

 （３）教職員の人事異動について 

    ・ＩＣＴを活用した教育、運動部活動指導者の充実など、ご意見があれば 

    ・こういうのが課題だから、こういった人材をというのがあれば 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 （４）英語検定実施状況について 

    ・英検補助申請者数（１１月２０日現在：１６名）…昨年度９４名 

      基山中 ８名、基山小 ３名、若基小 ２名、その他 ３名 

    ・次期指導要領を円滑に導入するための移行期間は小学校で18、19年度の２年間 

    ・外国語活動は開始学年を現在の小５から小３に前倒しし、小３、４年で15コマ 

     （１コマは45分）新設し、小５、６は現在より15コマ増の50コマに増える 

    ・先生たちも英検４級、５級は役に立つ 



   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 （５）その他 

    ・職員団体要求書【Ｐ9~10】 

    ・ｱｸﾃｨﾌﾞ･ﾗｰﾆﾝｸ （゙主体的に、仲間と協力しながら課題を解決するような指導・学習方法） 

    ・授業時数確保と時間割編成の工夫 

      長期休業日数の短縮、土曜日授業の実施により授業日数を増加 

      授業数確保には、毎日６時間授業にしないといけなくなる 

 

   －意見等－ 

    ・Ｐ９（３）はどういう意味か？ 

    ⇒時間ができるので、平日にゆとりをもたせる 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 ３ 基山町教委 教育関連資料【P2~8】 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 ４ 教育委員会関連行事（～１２月３１日まで） 

    ・１１月２６日（日） 特別史跡基肄城跡 ワークショップを開催 

    ・１２月３日（日） 基山ロードレース 

    ・１２月４日（月）～ １２月定例議会 

    ・１２月１０日（日） ふれあいフェスタ劇「八ツ並の姫」を開催 

 

   －意見等－ 

    ・ロードレースの集合時間は？ 

    ⇒８：３０開会式【まちづくり課長より説明】 

    ⇒来賓駐車場の説明 

    ⇒参加人数は、２,１４７人（昨年2,050人） 

    ⇒約４００人のボランティア等で運営 

    ・ふれあいフェスタ劇「八ツ並の姫」の開演は？ 

    ⇒１回目が１１：３０分開演、２回目が１５：３０分開演 

 

 

 

 

 



３．議案審議 

    ・今月の議案審議はありません。 

 

 

４．報告及び協議事項 

（１）平成２９年度三神地区教育委員会連絡協議会秋季研修会の開催について 

    ・平成２９年１１月２８日（火） 8:30 吉野ヶ里町中央公民館集合 

 

   －意見等－ 

    ・田口委員さん、津川委員さん欠席 

 

（２）１２月議会補正予算の概要について 

    ・育英資金の寄附金（歳入歳出）の追加 

    ・理科教育振興費の追加（基山小学校） 

    ・中学校改修に伴う水道使用料等（歳入） 

    ・各学校のパソコン更新等による賃貸借料（額が確定したため減額） 

    ・各学校の委託料、工事費等を額が確定したため減額 

    ・活用力向上研究指定事業の旅費を減額し消耗品費を増額 

    ・文化財資料等移転業務委託料 

    ・歴史民俗資料館等解体工事 

    ・文化遺産活用推進実行委員会貸付金元利収入、貸付金の減額 

 

   －意見等－ 

    ・ボーイスカウト、ガールスカウトの移設についても教育委員会が主管なのか？ 

    ⇒こちらの予算で対応します。 

    ・プレハブの修繕費は高くないか？ 

    ⇒新設になると耐震化等が必要となるため修繕費とした 

 

（３）防犯パトロールについて 

    ・１１月２９日（水）教育学習課（赤ライフが使用できない） 

    ・１２月２０日（水）のパトロール【中島委員、松隈委員】 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

（４）当面の行事予定について 

    ・教育長報告（４ 教育委員会関連行事）に同じ 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 



５．そ の 他 

    ・横浜ＤＮＡの濱口選手に町民栄誉賞を検討している 

    ・頑張った生徒や教諭に教育委員会賞など検討してもいいのでは 

    ・基肄城保存整備計画について 

     ガイダンス施設の計画（展示等含め今後検討） 

 

   －意見等－ 

    ・基肄城保存整備計画など今後のスケジュールは？ 

    ⇒基肄城保存整備計画案について、次回か１月の教育委員会で協議したい 

    ⇒今後検討していく。 

 

 

６．閉  会 

委員代表  次回の委員会は、１２月２２日（金）９時００分から行うことにします。 

以上をもちまして１１月の定例教育委員会を閉会します。 


